

(212)

## NUESTRA SEÑORA DE LA O

4-9-2011

PERDONAR

Vigésimo tercer domingo

Mateo 18, 15-20

Qué difícil perdonar  
con la mente y corazón;  
es más fácil no olvidar  
y mantener el rencor.

Tú Señor hoy nos invitas  
a mantener relación  
con el hermano que ofende,  
y a corregir con amor.

Mas si a ti no te hace caso,  
dilo a la Comunidad,  
que como son más los miembros,  
tiene más fuerza el rezar.

La Oración comunitaria  
tiene gran valor, divino;  
Dios se hace allí presente  
por estar muchos unidos.

Esté el corazón abierto  
a toda necesidad  
y, si peca nuestro hermano,  
ofrezcamos caridad.

Amor que nunca se cierre  
amando a todos igual  
y sobre todo al más pobre,  
al de más necesidad.

El que perdona, amor tiene;  
en el que ama, Dios está;  
el que al pecador recibe  
alcanza la eternidad.



### SALMANTINOS QUE NO CONOCEN NI LA PLAZA MAYOR DE SALAMANCA.

Algunos de nuestros antepasados fallecieron ya y sin conocer el mar y posiblemente ni la ciudad por cuanto antes apenas si había medios ni motivos para desplazarse a la ciudad. Y, a diez kilómetros (por La Fuente de San Esteban) -pasaba el tren y algunos tampoco lo conocieron. Por cierto... ¿sabes que la estación de tren de La Fuente no es de La Fuente sino de Boadilla?

El terreno donde está construida es del término de Boadilla (una cosa que no sabías y que ya sabes):

Pues... a lo que íbamos según el título de este escrito: actualmente hay "salmantinos" que no conocen la Plaza Mayor de Salamanca, y esta afirmación tiene algo de "truco". Porque has de saber que "salmantinos" somos los nacidos en "nuestra" Salamanca y "salmantinos" son también los nacidos en otras "Salamancas" que hay además de la nuestra por el mundo, en especial por Hispanoamérica.

Se dice que todas las ciudades españolas tienen su "réplica" de nombre igual en países sudamericanos y también algunos pueblos repiten su nombre allá de los mares.

No nos consta que nuestro "Cubo" lo tenga, pero sí Salamanca (al menos ocho veces) unas veces por la presencia salmantina en la zona, otras fruto del azar y otras ni se sabe porqué:



SALAMANCA DE BACALAR (en México) que fue conquistada por dos salmantinos: Francisco de Montejo y su hijo del mismo nombre. Hoy es una población de 10.000 habitantes, es zona turística muy bella y aún hay habitantes que ostentan con orgullo el apellido del fundador de la localidad: Montejo.

SALAMANCA (en Guanajuato, también en México), ciudad grande, más que nuestra Salamanca, con 230.000 habitantes, fundada por Gaspar de Zúñiga, Conde de Monterrey y Virrey de México.

Y también hay poblaciones que se llaman "SALAMANCA" en Chile, Perú, Venezuela, Filipinas, Cuba y hasta en Estados Unidos (en Nueva York). Y, en Colombia, un espacio natural en un conjunto de islas se llama SALAMANCA; o una avenida Salamanca en Australia... Y, es muy probable que estos "salmantinos" no conozcan ni conocerán la belleza de nuestra Plaza Mayor, la de "nuestra" SALAMANCA: peor para ellos.



## "SANCHOS"

X EL MUNDO



Aunque no lo parezca por los muchos años que he vivido fuera de él, a mucha honra que nací en El Cubo de Don Sancho, y fue a las tres de la tarde del último día de un mes de agosto. Y aquel día era domingo...

Soy el mayor de nada menos que 8 hermanos, 8.

¿mis padrinos? dos tíos míos, los dos solteros entonces (mi madrina, años después se hizo "monja" y así ha fallecido hace tan sólo un par de años, a los 93 años).

Y, sin pensárselo dos veces, me pusieron el nombre de mi abuelo materno.

Un nombre germánico que significa "el que da consejos, el valiente". Con el mismo nombre hubo no hace mucho un canciller alemán.

El santo de mi nombre fue un gran obispo que fue elegido y consagrado por aclamación popular.

En El Cubo, mi nombre le suena a los mayores a "secretario".

Recuerdo de pequeño haber asistido a la escuela de D. Genaro, en El Cubo.

Después nos fuimos a vivir a Ardonsillero pero íbamos al pueblo con frecuencia.

Estudí en Carrión de los Condes con los jesuitas, y en Salamanca en los salesianos. Luego, en la facultad de derecho en la Universidad de Salamanca, y me ví de oficial de prisiones a los 28 años.

He pasado "por las cárceles" de Puerto de Santa María, Segovia, Cádiz, Zamora, Valladolid y últimamente de Salamanca, donde adquirí una experiencia muy positiva, y donde los reclusos "aprenden" del respeto, trabajo y disciplina.

En sept. del 74 me casé con Ana y tenemos dos hijos. Actualmente estoy ya jubilado y dedico mi tiempo a mi familia y al ocio que, a decir de Unamuno, "el ocio también es creador".

Mi "quinta" de El Cubo fue la primera en juntarnos un día de verano y aquel día es para mí inolvidable por cuanto, a más de convivir con los de mi quinta, me hizo recordar gratos días de mi infancia y de mi juventud.

Hoy, aquellos "quintos" andamos este mismo año por los 70, pero muy bien llevados.

Tengo en El Cubo muchos familiares.

Y a mi pueblo lo llevo muy dentro y siempre en primer lugar por las vivencias tan positivas que me atrae.

Estoy orgulloso de él, pues que él lo esté de mí.

## ACERTIJOS

Va al campo y no come,  
va al río y no bebe  
y sólo con dar voces  
se mantiene...

Largo como un camino  
y cabe en un "pucherino"...

Diez gallos meti-dos en un cajón  
¿cuántas patas y picos son?

Largo, largo como un camino  
y hoz como un cochino...

## REFRANES Y DICHOS SOBRE SALAMANCA Y SUS POBLACIONES:

Adivinos de Salamanca, que no tiene  
dinero quien no tiene blanca.

A Pitiegua tu pan lleva: lo tuyo te comen  
y de lo suyo no te darán.

Campanitas de Sardón,  
quien las tañe, suyas son.

En Almenara tengo la dama,  
en Valverdón tengo el mesón,  
en Zarapicos tengo los hijos,  
y en Zaratán me dan el pan.

En Cantalapiedra y en Cantalpino,  
canta la vieja con el buen vino.

En Ciudad Rodrigo, damas;  
en Cáceres, caballeros;  
y en Plasencia, dineros.  
En Salamanca, estudiantes;  
en Medina, plateros;  
y en Avila, caballeros.

Feria franca,  
por septiembre en Salamanca.

Los de Peñaranda, lo que dicen a la noche  
no lo cumplen a la mañana.

Los de Vitigudino, para nada tienen  
tino.

Más quiero pan y cebolla en Salamanca  
que en otra parte haberes y abundancia.

Moleras, poco trigo y grandes eras.

Para pan y agua, en Salamanca.  
(el agua del Tormes tiene fama de ser  
muy buena para beber).

Quien en las batuecas haya de habitar,  
con cabras y colmenas ha de tratar.

Quien quiera saber,  
vaya a Salamanca a aprender.

Quien ve Frandes,  
ve los demás lugares.

Castellano fino, el pan pan, y el vino  
vino.

Gente castellana, gente sana.